

三瓶登山と

ホーランエンヤ

<山田 亨>



心の中から喜びと深い感動を覚えた。

5月に帰郷することは今年の初め、早くから計画していたことであつた。それは少年時代、石見大田に1年半ほど住んでいながら登らなかつた三瓶山登山を実行すること、これも東京にいていつも気にしながら、いまだ見ぬ有名なホーランエンヤを見ることであつた。

この船神事は、松江という土地柄、風土にぴったりと合ったお祭りであると感じた。いかに人々を魅了するものをもって訴えるもの、心を突き動かすお祭りであることをわれわれは明確に認識し、誇りを持つべきものとさえ思う。

5月の初め、早くから計画できたのは快適では、過去、私の登山経験ではあまり記憶にないほど、外輪山などの強風にあおられ、立山、女三瓶、男三瓶を全部登り1周する予定で、朝5時15分出発。予定通り360度さえぎるもの、余裕もなく、約10分を下

12年ごとに行われる神事では、弘布という面では残念ではあるがやむを得ない。このたび見聞を兼ねて陣取った。そこからは、今後、機会があることに多くの人にその素晴らしさを話し、伝えていきたい

深い感動覚えた船神事

三瓶山は5月21日に登った。前夜、国民宿舎さんべ荘に泊まり、豊富な湯

島根県内随一の名山と

に私も移動することになり、大橋川での権伝馬船(かいでんません)の旋回を全部見ることにした。先頭船がやってきた。二番船、三番船と各地区的権伝馬船が続き、唄と踊りが一体となったこの実に魅力的な船神事、松江市の無形文化財となっているものを初めて見ることができ、

私(元吉川弘文館編集部)は、多くの収穫を得た。有意義なものであった。

長、松江市島根町加賀出身)初めて見ることができ、



ホーランエンヤの還御祭(5月24日撮影)